



ATA DO CONSELHO REGIONAL ORDINÁRIO DE DEZASSETE DE MARÇO DE 2018

Pelas quinze horas do dia vinte e dois de Setembro de dois mil e dezoito, iniciou-se no Cine-Auditório da Santa Casa da Misericórdia de Caminha, o Conselho Regional Ordinário. A Mesa, constituída pelos dirigentes António Pereira como Presidente, Filomena Pereira da Silva como Vice-Presidente, Isabel Braga, como Secretária e Aníbal Lago, como Segundo Secretário, em segunda convocatória, em virtude de não haver quórum à hora prevista com a seguinte Ordem de Trabalhos: -----

Ponto Um – Aprovação da Ata do Conselho Regional de Dezassete de Março de Dois Mil e Dezoito -----

Ponto Dois – Período Antes da Ordem do Dia -----

Ponto Três – Ordem do Dia -----

Alínea a) Proposta A – Plano de Formação Regional 2018/2019-----

Alínea b) Proposta B – Regulamento Regional para o Percorso Inicial de Formação-----

Ponto Quatro – Período Depois da Ordem do Dia-----

Alínea a) Entrega dos Certificados dos PIF 2017-----

Ponto Cinco - Encerramento -----

O Presidente da Mesa começou por dar as boas vindas a todos os conselheiros e agradeceu ao Agrupamento de Seixas a disponibilidade em receber o CR e a presença do Sr. Presidente da Câmara de Caminha, Sr. Dr. Miguel Alves, o Vice-provedor da Santa Casa da Misericórdia de Caminha, o Sr Professor Manuel Marques, o Assistente do agrupamento de Seixas, o Pe Ricardo Esteves e o Chefe de Agrupamento de Seixas, Fernando Catarina. De seguida tomou a palavra o Chefe de Agrupamento, Fernando Catarina, agradecendo a presença de todos e mostrando um vídeo das comemorações dos 40 anos do agrupamento de Seixas. Deu a palavra ao Assistente, Pe Ricardo Esteves, que convidou todos os presentes a fazer uma pequena oração. De seguida tomou a palavra o Vice-provedor, o Sr Professor Manuel Marques, que agradeceu a escolha das instalações da Santa Casa da Misericórdia e manifestou a importância do sentido de serviço do movimento escutista com o serviço realizado pelas misericórdias. Por fim, tomou a palavra o Sr Dr Miguel Alves, presidente da Câmara de Caminha, onde se congratulou com a realização do CR em Caminha e referiu a importância do movimento escutista para a sociedade em geral. -----

Ponto Um – O Presidente da Mesa dispensou a leitura da ata do último CR, dado não ter havido qualquer reclamação / pedido de alteração, considerando-se aprovada tacitamente. -----

Ponto Dois – Iniciado o período de “Antes da ordem do dia”, inscreveram-se os seguintes conselheiros João Abreu (a); Paulo Lima (b); Ezequiel Miranda (c); Vitor Lima (d); David Lima (e); Adriana Micaela Barbosa (f); Manuel Vitorino (g); José Figueiredo (h); António Pereira (i). -----

- a) Alertou os agrupamentos para o Regime Geral de Proteção de Dados, principalmente para o formulário de autorização obrigatório para quem entrou nos agrupamentos a partir de 25 maio do corrente, correndo o risco de quem não preencher o mesmo não poder participar nas atividades escutistas. Como salvaguarda para os agrupamentos, os restantes elementos que já se encontravam no ativo antes do 25 de maio devem também proceder ao preenchimento desses formulários. Referiu que o Chefe de Agrupamento é o encarregado da proteção de dados, no entanto pode nomear um outro dirigente do agrupamento delegando-lhe esta tarefa. Para isso serão imitadas novas passwords de acesso ao SIIE para serem redefinidos os níveis de acesso. Esta informação deve ser transmitida à Junta Regional. Em relação aos dados dos elementos que existem em arquivo de papel, estes devem estar em local vedado ao acesso público, sob a responsabilidade do encarregado de proteção de dados, tendo de registar todos os seus acessos. Informou também o direito ao esquecimento. Alguém que saia do agrupamento pode solicitar a eliminação de todos os seus dados pessoais, estes têm que ser eliminados e comprovada a sua ação. Terminou agradecendo à JR, equipa de atividades e colegas o

convite feito para as funções desempenhadas ao longo destes 10 anos, manifestando o orgulho e satisfação pelo trabalho que desempenhou. -----

- b) Referiu que os elementos já podem pedir os registos criminais a partir do dia 1 de outubro para entregar nos sensos. Salientou que os contatos à Junta Central devem ser feitos sempre através da Junta Regional e não como tem vindo a acontecer, onde existem contatos diretos de agrupamentos, de dirigentes e até mesmo de pais. Informou também a comunicação à Junta Regional da alteração dos assistentes de agrupamento. -----
- c) Referiu que este ano já passa a estar implementada a consolidação de contas da Junta Central e das Juntas Regionais na mesma plataforma, alertando os agrupamentos para que comecem a adotar procedimentos no sentido de estarem preparados para a consolidação das contas no ano escutista 2018/2019. Também referiu que a Junta Regional vai fechar contas a 30 de setembro. Lançou ainda o desafio para que 1 ou 2 agrupamentos se tornem agrupamentos piloto para a implementação deste novo sistema de contas, sendo que o agrupamento de Barrocelas será um deles. Salientou ainda que todas as despesas efetuadas nos agrupamentos têm de ter fatura para ser justificada. Apelou à campanha do calendário, mencionando que ainda existem calendários na sede regional. Terminou agradecendo aos 4 agrupamentos que participaram no desafio regional para a venda de calendários nas festas da Senhora da Agonia, sendo eles Barrocelas, Carvoeiro, São Romão de Neiva e Alvarães. Informou ainda que já existem cerca de 10 mil euros angariados para a ajuda na construção do centro escutista, salientando e congratulando as várias iniciativas de alguns agrupamentos. -----
- d) Saudou a mesa e todos os presentes. Fez um breve resumo dos cursos de formação de 2015^a, 2015B, 2017 e 2018, referindo que em 4 anos estiveram em formação 98 candidatos, mais ou menos 25 candidatos por ano em cada curso de formação. Fez referência a agrupamentos que mais candidatos enviaram a formação: V. Piães (9); Anha, Anais e Socorro (7), outros agrupamentos (3). Informou que no dia 20 de outubro se vai realizar o Encontro Inicial para Chefes de Agrupamento, Tutores e Candidatos. Quem já fez não necessita de repetir. Também falou sobre o próximo PIF 2018 B, do qual será diretor o Chefe Fernando Catarina, informando que as inscrições já se encontram abertas no site da JR até à AAE. Referiu que quando um dirigente sai do ativo somente conta a data da Ordem de Serviço Nacional onde o mesmo estiver referido. Se a inatividade do dirigente for inferior a dois anos, não haverá necessidade de formação aquando do seu regresso. Com mais de dois anos inativo, passará a ter o estatuto de “dirigente em readmissão”, mas terá de fazer formação. Deu a conhecer que o processo sobre o Centro de Formação está em fase de aprovação, estando a ser terminado o CDE global e vão ser convidados quatro ou cinco empreiteiros a fornecerem orçamento. Está planeado a obra ser feita em duas fases, primeira – fechar em bruto e segunda – acabamentos, para assim limitar ao máximo o tempo de indisponibilidade. Afirmou que se aceitam sugestões quanto ao nome da nova infraestrutura. Sabe que existem agrupamentos muito motivados e empenhados na angariação de fundos, e que é importante que todos o façam porque a expectativa é de se inaugurar dentro de ano e meio. -----
- e) Informou que no dia anterior se tinha realizado mais um encontro da +IV, no qual foram propostas e discutidas, pelos caminheiros, atividades regionais que gostariam que se viessem a realizar na região. Nesse sentido, a +IV, em nome de todos os caminheiros, propôs à Junta Regional a realização de uma atividade de inverno em Drave. Referiu que os caminheiros consideram que a melhor altura para a realização da atividade proposta seria no mês de dezembro e disse que os custos da mesma seriam minimizados, uma vez que os caminheiros se disponibilizam a pagar a inscrição e realizarem campanha de angariação de fundos para que a JR não tivesse encargos. -----
- f) Falou sobre as férias de campo, atividade a nível nacional que este ano uma equipa de caminheiros se juntou e a trouxe para Viana do Castelo. Convidou a que no próximo ano um grupo de caminheiros se juntem e realizem a próxima edição. Terminou agradecendo todos os apoios e à Junta Regional por tudo. -----
- g) Fez saber que na última reunião de Chefes Regionais foi abordado o problema de dirigentes não terem os seus registos criminais limpos, mesmos que nada tenha a ver com questões de âmbito sexual e se esses dirigentes deveriam ou não

continuar no ativo. Estas situações deverão ser analisadas pelo Chefe Regional. Sentiu sinais de esperança sobre as atividades de serviço realizadas pelos caminheiros e dando-lhes os parabéns. Informou que a Região terá 3 elementos na Portuguese Word Party de 22 a 30 de setembro. Lembrou que a 10 e 11 de novembro irá se realizar a segunda parte do Conselho Nacional Plenário e Fátima e que a presença dos dirigentes é essencial. Mencionou também que várias iniciativas de angariação de fundos têm sido realizadas em toda a Região para o Centro de Formação, e que está a ser feito um trabalho para a obtenção de ajudas necessárias. Sobre a AAE prevista para treze e catorze do Ourubro a mesma somente acontecerá no sábado treze. A figura principal do próximo ano escutista será Santo Inácio de Loyola, tendo sido todos convidados a conhecerem a vida deste Santo. Informou que D. Anacleto apresentou exortação para o novo ano litúrgico "Somos Igreja que Evangeliza". -----

- h) O presidente da Comissão Eleitoral Regional informou que este ano vão ser realizadas eleições para a Junta Regional e Comissão Fiscal e Jurisdicional Regional, apontando a data de sufrágio para trinta de Dezembro. No caso de haver quem não possa estar nesse dia para votar sempre o poderá fazer por correspondência juntando cópia do Cartão de Cidadão (frente).-----
- i) O presidente da Mesa deu a conhecer as novas datas para os próximos Conselhos Regionais em detrimento das datas existentes, tendo em conta o resultante do Conselho Nacional de Representantes de vinte e cinco de Novembro de dois mil e dezassete. Assim, e dando cumprimento ao que foi aprovado no CNR, os próximos CR's ficariam agendados para cinco de Janeiro e 29 de Junho de dois mil e dezanove.-----
- c) O Secretário Regional para a Gestão Financeira disse ser necessário refletir muito bem sobre a data do próximo Conselho Regional para se evitar fazer um para aprovar o relatório e contas e um outro para aprovar o plano relacionado com os últimos três meses deste ano (Outubro a Dezembro), o qual já deveria ter acontecido entre Maio e Junho. Apoia a antecipação das eleições. -----
- h) Referiu que no Regulamento o processo eleitoral deve iniciar-se noventa dias antes do término do mandato, dizendo que, as últimas eleições ocorreram a vinte e sete de Dezembro de dois mil e quinze. Após algumas trocas de sugestões apontadas por diversos conselheiros, o PCER afirmou que o processo eleitoral se iniciaria na presente data. -----
- i) Assim o PMCR informou que a data para o próximo Conselho Regional passa a ser o dia doze de Janeiro de dois mil e dezanove.-----

Ponto Três – Vítor Lima, Secretário Regional para a Qualificação dos Agrupamentos, apresentou a Proposta A, Plano de Formação Regional. Apelou aos dirigentes para a inscrição para o Curso de Educadores e para o Encontro de Implementação do Sistema de Progresso. Seguiu-se o debate da Proposta A, inscrevendo-se Martinho (a); João Paulo Dinis (b); Fernando Sá Ribeiro (c). -----

- a) Apresentou um pedido de alteração do Formação Geral da Pedagogia Escutista, marcada para o fim-de-semana do dia 2 e 3 de fevereiro para os dias 9 e 10 de fevereiro, pois nesse fim-de-semana são as comemorações dos 50 anos da paróquia. -----
- b) Alertou que pode acontecer que o novo plano de atividades da Junta Regional possa alterar estas datas marcadas pela Formação. -----
- c) Perguntou qual seria o tempo que os dirigentes vão ocupar nas formações, ao qual Vítor Lima respondeu que as horas de formação aprovadas pelo Comité de Adultos é de 13h + 13h + 14h, estas últimas em regime de acampamento, e ainda um estágio de 6 meses. -----

A proposta foi levada a votação e aprovada com 103 votos a favor e 2 abstenções. -----

De seguida, Vítor Lima, Secretário Regional para a Qualificação dos Agrupamentos, apresentou a Proposta B, Regulamento Regional para o Percurso Inicial de Formação. Não havendo inscrições para o debate da proposta, a mesma foi levada a votação e aprovada com 94 votos a favor e 10 abstenções. -----

Ponto Quatro – No período pós ordem do dia, foram entregues os certificados do PIF 2017. -----

Ponto Cinco - O Presidente da Mesa agradeceu mais uma vez a presença de todos, cedência e preparação das instalações dando por encerrada a sessão, da qual se lavra a presente ata que depois de lida e aprovada será por mim, Isabel Braga, assinada, na qualidade de Secretário do Conselho e por António Pereira, como Presidente da Mesa. -----

O Secretário

O Presidente da Mesa

(Ermelinda Isabel Aldeia Braga)

(António Gomes Pereira)